

**Nombre de alumno: Jany Vanessa
Avenidaño Hernández.**

**Nombre del profesor: Gonzalo
Rodríguez Rodríguez.**

**Nombre del trabajo: Cuadro
sinóptico.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: Introducción a la medicina
veterinaria .**

Grado: 1er cuatrimestre.

Grupo: "A".

**Licenciatura: Medicina
veterinaria y zootecnia.**

INTRODUCCION A LA MEDICINA VETERINARIA

LA MEDICINA VETERINARIA EN LA EDAD MEDIA

DEFINICION:

Este periodo se ubicaba entre la edad antigua y la edad moderna, su inicio y fin coinciden con la caída de las 2 partes en las que se dividió el extenso imperio romano. (500 D.c-1500). La superstición y la magia ocuparon la medicina veterinaria, se volvieron tan comunes en la prevención y el tratamiento de las enfermedades, pudo ser la razón para que la salud de los animales fuera consagrada a santos.

DEFINICION:

La medicina veterinaria medieval se basaba en los textos de Vegetius. En el siglo XIII la figura importante era Alberto Magno, el cual marco las diferencias entre insectos u arácnidos. En la edad media aparece el mariscal asignado al jefe de 12 caballos entre los germanos.

LOS CABALLOS ERAN OCUPADOS COMO INSTRUMENTOS DE:

- GUERRA
- CONQUISTA
- TRANSPORTE
- SERVICIO DE CORREO

EL OSCURANTISMO Y SU IMPACTO EN LA MEDICINA VETERINARIA

DEFINICION:

Obstaculiza el conocimiento y mantiene sin instrucción a los sectores populares, esta se caracterizó por el predominio de la religión, la razón y la ciencia, también como una época dogmática sometida a la superstición religiosa.

DEFINICION:

Este periodo tuvo impacto negativo en la medicina veterinaria, produjo un retroceso en los conocimientos y las prácticas. Smitheor relata que en el siglo VI una epizootia destruyó la mayor parte del ganado en Francia y habría resultado más catastrófico aún de no mediar «la influencia protectora emanada del sepulcro de San Martín».

FRAILES DOMINICOS:

- La llave de la iglesia, puesta al rojo vivo, se aplicaba sobre la frente de los animales sanos.
- El aceite de las lámparas del sepulcro se administraba por vía interna y externa a personas y bestias por igual.
- Las prácticas supersticiosas se inspiraban en los procedimientos veterinarios de la Antigüedad.

EL RENACIMIENTO Y EL DESARROLLO DE LAS CIENCIAS VETERINARIAS

DEFINICION:

Este permitió que la profundización de los estudios e investigaciones científicas se reactivara, a lo que fueron ajenas las ciencias biológicas.

DEFINICION:

De los años 1500 a 1700 renacen en Europa las ciencias, las artes, la filosofía; se desprende la medicina de la magia y de la superstición. Los nuevos conocimientos fueron sustituyendo gradualmente a las técnicas veterinarias de la Edad Media y las enseñanzas de Galeno.

CIENCIAS BIOLÓGICAS:

- Libro de albeiteria, escrito hacia 1552, en el cual estudia la circulación de la sangre en el caballo, es un precursor en el conocimiento de esta.
- En Francia, el Consejo de Estado del Rey expidió diversos decretos, en 1746, 1774 y 1775, en los que se ordena la declaración obligatoria de las enfermedades.

LAS PRIMERAS ESCUELAS DE MEDICINA VETERINARIA EN EL MUNDO

ESCUELAS:

Primeras escuelas de Medicina Veterinaria en Latinoamérica:
Entre las primeras de Latinoamérica se encuentra la Escuela Nacional de Veterinaria (1884) de Bogotá. Posteriormente en 1907, se fundó la Escuela Libre de Medicina Veterinaria de la Habana, actualmente Facultad de Medicina.
Primer Escuela de Medicina Veterinaria en México:
El viernes 16 de Octubre de 1964, se inaugura formalmente el ciclo escolar en la nueva Escuela en (Guadalajara).

Primer escuela veterinaria del mundo:
El 1761 se fundó y se puso en funcionamiento la Escuela Real de Veterinaria de Lyon, en Bourges Francia.
Primer escuela veterinaria en España.
Creación de la primera escuela veterinaria en España en 1795.
Primeras escuelas de Veterinaria en América : fue la de Nueva York (1846), seguida por la de Boston (1883).

MEDICINA VETERINARIA EN ESPAÑA:

- En 1792 se crea en Madrid la Real Escuela Veterinaria, el primer centro de enseñanza veterinaria.
- Hasta el siglo XV la licencia para el ejercicio de la veterinaria era responsabilidad de los Gremios profesionales.

- Se remonta a la Edad Media, cuando los árabes introdujeron el arte de curar a los caballos, conocido como albeiteria. Los albeiteros eran los encargados de cuidar de los animales domésticos y de granja, especialmente los equinos.
- había castradores profesionales en el ejército, llamados mariscales o menescales.